

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 74

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Lunes 16 de diciembre de 1935

Para dar satisfacción al país, hay que restablecer la normalidad constitucional, reponer los Ayuntamientos y libertar a millares de presos que debían estar en la calle

EN LA REALIDAD

LOS CAMBIOS DE OPINION

Por RICARDO FORNELLS

El Sindicalismo formó opinión en España a través del federalismo de Pi y Margall y de las prácticas de las Sociedades obreras de Cataluña. Ello puede servir para explicar a la perfección el fenómeno de la creación de una acción política fuera de la intervención sindical; pero complementaria de la acción sindicalista revolucionaria, es decir, transformadora del derecho y de la relación social presente. Fenómeno que en Cataluña por una experiencia más prolongada y unas prácticas incansables se ha producido por el influjo de una evolución más rápida del pensamiento y dado por una mayor claridad en la interpretación de las lógicas exigencias de la lucha de clases.

Fracaso del concepto antipolítico

Han pasado muchos años desde que por la influencia de las organizaciones sindicales, podíamos los anarquistas alegrarnos de lograr en Cataluña que era la región de más palpitación política, que no votaran los obreros. (En las elecciones de 1918 votó solamente el 21 por 100 del censo electoral.)

Hoy, cuando vota el 98 por 100, no es posible negar la enorme importancia del hecho ni pasar indiferente la lección.

Esta intervención política de las multitudes ¿representa el fracaso del sindicalismo revolucionario? Indudablemente no puede tener es-

de convertir en cosa propia la acción política que hasta ahora se ha servido con exclusividad a los partidos políticos y no precisamente a los de clase.

Nadie podrá a conciencia negar que es corriente general la opinión de creer necesaria la acción política. Siendo así debe cesar la discordia en la que aparentemente nos debatimos el equívoco de nuestras actividades. Nadie tiene derecho a engañar a los demás a sabiendas de que lo hace. Es el deber de la propia estimación.

Decididos a intervenir, ¿cómo puede la intervención política realizarse?

Y decididos a intervenir en política, lo urgente es ver cómo puede realizarse la intervención. Que se examine por cada uno el panorama que ofrecen con sus programas y sus contingentes los partidos de clase existentes y venga una decisión. Para nosotros, que pensamos, no debe supeditarse lo eco-

Conservatorio de Música y Declamación

Ejercicio Escolar

Con asistencia de numeroso público, que ocupaba los amplios salones de la Sociedad Económica, se verificó el domingo por la tarde, el Reparto de premios a los alumnos de nuestro Conservatorio.

Fiesta de arte, en la que mostraron sus excelentes aptitudes y perfecta escuela, los más destacados alumnos del Centro citado.

Carolina Ramal se hizo aplaudir mercedamente en la interpretación al piano de la «Danza Gitana», de Halffter, así como Teresa Paz en «Orgía», de Turina.

Anita y Encarna Gambin, con especial dominio del instrumento ejecutaron con suma perfección escogidos números de Mozart, Massenet, Singelee y Rimski-Korsakow, perfectamente acompañadas al piano por la profesora doña Estanislá Martínez.

En el monólogo «Chiquitita y Bonita» de los Hermanos Quinte-

GOMEZ HIDALGO

Nuestro amigo y correligionario Francisco Gómez Hidalgo, hombre bueno, ilustre periodista, se halla en la cárcel modelo de Madrid, por haber publicado en el querido colega madrileño «La Libertad», un comentario que había autorizado la censura. Al benemérito compañero se le ha procesado y puesto a disposición del Tribunal de urgencia; la acusación fiscal pide dos meses de prisión, por el supuesto delito de injurias al ministro de la Guerra, en aquellos días, señor Gil

Robles.

Porque la justicia ha de prevalecer contra la enemiga a la República, estamos seguros de que Gómez Hidalgo será absuelto.

¿Cómo se puede condenar a un hombre por un comentario cuya publicación fue autorizada y aprobada por el encargado de hacer la censura? La responsabilidad, en todo caso, nunca será de Gómez Hidalgo. El miércoles 18, se verá la causa y actuará de defensor don Eduardo Ortega y Gasset.

Cosas que pasan

Estufa moderna

Antonio Gelabert, obrero de los sin trabajo, ante la imposibilidad de instalar en su domicilio la calefacción central, se lanzó a la calle para ver si encontraba el medio de calentar sus ateridos miembros.

Al pasar por la «rue» Montanaro se tropezó de manos a boca con Antonio García; y sin previo aviso

le atizó unos morrocotudos directos a la cara, que lo dejó peor que el negro Joe a Paulino.

El fresco de Gelabert, después de las bofetadas, dijo al García: Perdona chico; pero es que tenía las manos heladas y quería calentármelas...

Mas como el García no está dispuesto a servir de brasero, ha denunciado el hecho en Comisaría.

IMPRENTA VDA. E. GARRIDO

GABANES

Los partidarios ayer de la acción directa

Las multitudes obreras fervientes partidarias ayer de la acción directa que las alejaba de la acción política, de la cual las apartaba también la intriga de las camarillas palatinas y el poder de los caciques, atraídas hoy, por una aparente renovación de las formas democráticas, parecen decidirse a ampliar el concepto de la acción directa para llevar las aspiraciones de clase a todos los organismos, cuyo control o simple intervención pueda permitir la intensificación y ensanchamiento del campo de lucha.

Respetuosos con la opinión; pero sobre todo dignos del propio pensamiento los militantes sindicalistas que no han escapado a la influencia del fenómeno (y que son todos) tienen el deber de no mantener entre las multitudes el equívoco de acciones no concordantes con su pensamiento, y que en muchos casos ha sido y sigue siendo opuestas.

te significado, aunque coincida con otro hecho doloroso cual es la destrucción de los sindicatos de C. N. T. Pero es, sí, el fracaso del concepto antipolítico llevado a las normas de la acción sindical de clase.

Los sindicatos no designan candidatos; designando o no candidatos votan todos.

¿Desconfianza en la eficacia de la acción unilateral de los sindicatos? Este es seguramente el móvil, ya que esta misma actividad política la hemos visto en los grupos anarquistas de mas rancio abolengo, de más prestigio. (El grupo «Alba» formó con sus miembros todo un Ayuntamiento y ocupó el Juzgado), en los miembros de la F. A. I. guardando en Barcelona e interviniendo en otros pueblos, los colegios electorales para garantizar el triunfo de determinadas candidaturas; en destacados militantes sindicalistas que han pasado por los alcaldías, juzgados, etc. Y observamos hoy cómo a través de «alianzas obreras», «frentes únicos» y «acciones populares» el afán

nómico a lo político y que la vida económica y la vida política de la sociedad no son independientes entre sí, creemos que los sindicalistas deben hallarse representados bien, en aquel partido que se considere instrumento del sindicalismo, ya que así la función de dirección de las fuerzas económicas se mantiene como derecho de los sindicatos y de sus federaciones de las cuales han de surgir las modernas instituciones que como la del municipio determinarán la relación social con un pensamiento político general dentro de los múltiples matices que el mapa económico, geográfico y cultural del país produzca.

CARTHAGO

ro, fue celebradísima la alumna Maruja Pelayo, así como María Luisa Imperial, Pepita García Navarro, Mariano López y Antonio Sánchez Tejero, en la representación de «Secreto de Confesión» de los autores sevillanos.

Un nuevo y resonante éxito alcanzó la alumna de Declamación Juarita Martínez Fuentes, recitando con inimitable expresión, delicadas composiciones de Satorres, Chocano y Gabriel y Galán, extasiando a la concurrencia con la

emocionada cadencia y el expresivo gesto, repitiéndose las ovaciones a cada recital.

Finalizó el programa con la «Sinfonía inacabada» de Schubert, verdadero alarde de ejecución y de sentido, realizado por los alumnos de violín de distintos grados, de la clase de don Alfredo García, Encarna y Anita Gambin, Caridad Cremades, Anita Pelayo, Antonio Mendoza, Pedro Munar, Joaquín Pérez, Pedro Martínez, José Giménez y Alfonso Sánchez, magníficamente acompañados al piano por la profesora doña María Fernández Ortega.

El público hizo objeto a los jóvenes alumnos y a la notable pianista de una clamorosa ovación, que se repitió en la ejecución de «Momento Musical» de Schubert.

Los alumnos de safejo, bajo la

certada dirección de los profesores doña Angeles Abril y don Eernando Vázquez, respectivamente, cantaron con especial gusto y afinación varios «Cantos populares» de Benedito, y un precioso coro de «Las campanadas», que fueron muy celebrados.

Hallándose en el salón el Alcalde señor Bonet con su joven y bella esposa, fue saludado amablemente por el señor Pelayo, invitándole a presidir la entrega de premios a los alumnos. El señor Bonet hizo entrega de los Diplomas a los alumnos premiados, felicitando cumplidamente al Director, Profesores y alumnos del Centro.

Nuestra enhorabuena al Conservatorio por su brillante actuación del domingo, relevante expresión de la obra artística que modesta y perseverantemente viene realizando.

DESPIDO DE 200 OBREROS

Grave conflicto de la Fábrica de Desplatación (Peñarroya)

Por la Dirección de la Empresa Peñarroya, ha sido anunciado al Jurado Mixto correspondiente, un despido de 200 obreros, que supone el cierre de la Fábrica.

El Sindicato Sidero-Metalúrgico de Industrias Navales y Terrestres donde están organizados estos obreros, hace por medio de estas líneas un llamamiento general a todas las autoridades, fuerzas vivas y comercio en general de Cartagena, para que intervengan cerca de los poderes públicos, para evi-

tar dicho despido.

En invitación de aumentar el paro obrero con doscientos más, y con el de éstos el de sus familiares, que serán el de unos de 600 más de seres humanos que se quedan sin pan y se lanzan a la miseria.

Pensad de por sí lo que supone quedarse sin pan en cualquier circunstancia, máxime en estos días que se aproximan.

Por el Sindicato:

EL COMITÉ

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años. Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato, matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde. En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

Casa SANTIVERI, S. A.

Presenta extenso surtido en Alimentos de Régimen

DIABÉTICOS

ALBUMINÚRICOS - OBESOS

¡Enfermos de estómago y vientre! encontraréis vuestra alimentación

Puerta de Murcia 18 • Tlf. 1052

Lea usted EL PUEBLO